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über die 3. Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaft, Organisations- Personalentwicklung der
Samtgemeinde Zeven am Montag, dem 21.03.2022, 16:00 Uhr, Rathaus Zeven, gr. Sitzungssaal.

Anwesend:

Ausschussvorsitzende/r
Vorsitzender Manfred Block

Ausschussmitglieder
Ratsherr Hermann Albers Vertretung für Herrn Patrick Brinkmann

Ratsherr Fabian Bernert Vertretung für Herrn Lars Rosebrock

Ratsfrau Katy Brunckhorst

Ratsherr Hans-Peter Klie

Ratsherr Henrik Lüben

Ratsfrau Susanne Mrugalla Vertretung für Herrn Ragnar Kaesche

Ratsherr Simon Tewes Anwesend bis TOP 4

Beratende Mitglieder
Ratsherr Hans Günter Krauskopf

Verwaltung
Samtgemeindebürgermeister Henning Fricke

Kämmerer Kai Michaelsen

Wirtschaftsförderer Christoph Reuther

Fachbereichsleiter Bauen, Planung, Umwelt Tim Burow

Fachbereichsleiter Bürger, Ordnung und Verkehr Ralf Cordes

Fachbereichsleiter Verwaltungsservice Kai Schulz

Protokollführerin Lara Böschen

Abwesend:

Ausschussmitglieder
Ratsherr Patrick Brinkmann

Ratsherr Ragnar Kaesche

Ratsherr Lars Rosebrock

Öffentliche Sitzung

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der
Beschlussfähigkeit

Ausschussvorsitzender Block begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass der Ausschuss
ordnungsgemäß geladen wurde und beschlussfähig ist.

2. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über die Behandlung von Beratungspunkten
in nichtöffentlicher Sitzung

Die Tagesordnung wird einvernehmlich festgestellt.

3. Bericht

Es liegen keine Berichtspunkte vor.

4. Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 einschließlich Finanzplanung und
Investitionsprogramm für die Jahre 2023 - 2025

Herr Michaelsen stellt die Änderungen des Investitionsprogrammes und die damit einhergehenden
Änderungen im Ergebnishaushalt und bei den Kreditaufnahmen mit Hilfe einer PowerPoint-
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Präsentation vor. Die Präsentation ist als Anlage beigefügt.
Im Anschluss wird über den vorliegenden Entwurf und die entsprechenden Änderungen im
Ausschuss rege diskutiert.

Im Zuge der Diskussion beantragt Herr Tewes die Verpflichtungsermächtigung für die Vereinbarung
mit dem Landkreis Rotenburg (W.) über den Bau eines gemeinsamen Oberstufenhauses in Zeven
auf 4 Mio.€ zu reduzieren. Herr Klie beantragt in der Diskussion die eingeplanten 8 Mio. €
ersatzweise mit einem Sperrvermerk zu versehen. Dem Antrag wird mehrheitlich bei zwei
Gegenstimmen zugestimmt.

Im Anschluss wird die Sitzung in der Zeit von 17:10 bis 17:20 Uhr unterbrochen.

Nach der Sitzungsunterbrechung wird über das AquaFit Zeven gesprochen. Um sich innerhalb der
Fraktion noch einmal zu beraten beantragt Frau Mrugalla eine Sitzungsunterbrechung.

Die Sitzung wird daraufhin in Zeit von 17:30 bis 17:37 Uhr unterbrochen.

Im Nachgang beantragt Herr Bernert die Baukosten für das AquaFit zu streichen und lediglich die
Planungskosten von insgesamt 1,2 Mio. € in den Jahren 2022 und 2023 zu belassen und damit eine
Kostenberechnung für die Maßnahme erstellen zu lassen. Dieser Antrag wird mit drei Ja-Stimmen
und fünf Nein-Stimmen abgelehnt.

Des Weiteren beantragt Herr Klie die Maßnahme „Campusfläche auf dem ehemaligen Busbahnhof“
aus dem Jahr 2026 zu streichen. Diesem Antrag wird mit sechs Ja-Stimmen bei zwei Enthaltungen
zugestimmt.

Ratsherr Tewes verlässt die Sitzung.

Die Verwaltung teilt mit, dass die Planungskosten für die Erstellung eines Sanierungskonzeptes des
Rathauses nicht genutzt werden soll, stattdessen soll das Geld direkt für
Bauunterhaltungsmaßnahmen verwendet werden. Diesem Vorschlag stimmen die
Ausschussmitglieder zu.

Nach einigen weiteren Diskussionen wird über den Beschlussvorschlag der Verwaltung abgestimmt.
Der Ausschuss für Finanzen, Wirtschaft, Organisations- und Personalentwicklung empfiehlt dem
Samtgemeindeausschuss bei zwei Nein-Stimmen und fünf Enthaltungen nicht dem Rat folgende
Empfehlung auszusprechen:

Der Rat der Samtgemeinde Zeven beschließt die Haushaltssatzung 2022 einschließlich des
Investitionsprogrammes für die Jahre 2022 bis 2025. Die Finanzplanung für die Jahre 2023 bis 2025
wird zur Kenntnis genommen.

Ausschuss für Finanzen, Wirtschaft, Organisations- und Personalentwicklung vom 21.03.2022 –
Vorlage Nr. SG/033/2021-26 – 1, 2, 4

5. Anfragen

Es liegen keine schriftlichen Anfragen vor.

Herr Block stellt eine mündliche Anfrage zu den Personalkosten und deren Entwicklung seit 2012.

Dabei geht es konkret auch um die Anzahl der Stellen die im Jahr 2012 im Stellenplan im Vergleich
zum Jahr 2022 eingeplant worden sind. Die Personalkosten sind seit 2012 stark angestiegen. Hierzu
bittet Herr Block um eine Darstellung und Erläuterung der Entwicklung.

Darüber hinaus möchte Herr Block wissen, wie sich die Digitalisierung auf die Stellen im Rathaus
auswirkt und welche Auswirkungen dies noch auf die Zukunft haben wird.

Diese Anfrage wird gesondert, außerhalb des Protokolls beantwortet.
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Ende der Sitzung: 18:25 Uhr

Block Fricke Böschen

Ausschussvorsitzender Samtgemeindebürgermeister Protokollführerin


